

#TOMANPROTESTA

RELEVO EN PODER JUDICIAL LOCAL

Hasta ayer, 11 entidades han renovado a sus magistrados y jueces, lo que marca el inicio de una nueva etapa en la impartición de justicia

H RUTA
Judicial

POR CORRESPONSALES

ESTADOS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Este lunes, magistrados y jueces de ocho entidades rindieron protesta ante sus respectivos Congresos locales, luego de ser electos en la primera elección judicial celebrada en junio pasado.

Se trata de una renovación de los poderes judiciales de Baja California, Chihuahua, Quintana Roo, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán.

7

ESTADOS
CAMBIARÁN
SUS
JUECES EN
45 DÍAS.

En agosto pasado, los nuevos magistrados y jueces de Aguascalientes, Coahuila y Durango entraron en funciones, con lo que ya son 11 entidades las que han actualizado sus poderes judiciales.

Se trata de mil 527 cargos que incluyen magistraturas a tribunales locales y de disciplina judicial, administrativa, y personas juzgadoras a nivel local.

En los próximos días seguirán este camino las judicaturas del Estado de México, Colima, Michoacán, Nayarit, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas.

DESDE EL 1ER MINUTO

La madrugada del lunes, el Congreso de Quintana Roo tomó



**ERIKA TORRES
LÓPEZ**
PRESIDENTA DEL
TSJ DE YUCATÁN

La justicia ya no es patrimonio de unos cuantos, ahora es un mandato de la sociedad... que nos obliga a trabajar con convicción de servir'.

protesta a 116 nuevos integrantes del Poder Judicial, en un acto que marcó el inicio de una nueva etapa en la impartición de justicia en el estado. La ceremonia contó con la presencia de representantes de los tres poderes del Estado. Cristina Torres Gómez, secretaria de Gobierno, acudió en representación de la gobernadora Mara Lezama, mientras que el magistrado Heyden José Cebada Rivas representó al nuevo Poder Judicial.

En Sonora rindieron protesta tres nuevos magistrados del Poder Judicial, cinco nuevos integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, tres magistrados de circuito, 39 jueces y juezas durante la primera sesión ordinaria del Congreso estatal.

En Chihuahua, se renovaron 305 cargos; 35 corresponden a magistrados y 270 a jueces. Las personas juzgadoras chihuahuenses rindieron protesta en una ceremonia realizada en el Centro de Convenciones de la capital. **Con información de E. Castillo, F. Guevara, G. Moreno, H. Escalante, A. de la Rosa**

Nuevos jueces asumen en nueve entidades

Elección judicial.

Las sesiones, celebradas en los congresos locales, estuvieron marcadas por críticas a dicho proceso

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

En distintas entidades del país este lunes se realizaron ceremonias solemnes para la toma de posesión de los nuevos jueces, juezas y magistrados que fueron electos en la primera elección judicial por voto popular en México. Las sesiones, celebradas en congresos locales, estuvieron marcadas por posturas encontradas, discursos de renovación y críticas al proceso.

En la capital del país, 137 personas titulares de magistraturas de disciplina judicial, magistraturas y juzgados del Poder Judicial rindieron protesta ante el Congreso local.

La ceremonia comenzó poco después de las 13:30 horas con la presencia de Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, en representación de la presidenta Claudia Sheinbaum.

En Mexicali, el Congreso de Baja California tomó protesta a 24 magistrados, 148 jueces y juezas, además de dos consejeros de administración.

En Villahermosa, 72 juzgadores rindieron protesta durante la sesión solemne del Congreso lo-



Silvia Delgado (segunda de izquierda a derecha), abogada del *Chapo*. ESPECIAL

cal, encabezada por el diputado Marcos Rosendo Medina.

En Sonora, rindieron protesta 50 jueces y magistrados electos. Entre ellos, Ana Patricia Briseño Torres, Violeta Ybarra Escalante y Eduardo Sánchez Moreno como magistrados del Supremo Tribunal.

En Michoacán, 37 juezas, jueces y magistrados comenzaron funciones tras recibir constancias de mayoría del INE. La jornada estuvo marcada por denuncias sobre el uso de "acordeones"

durante la elección, aunque el proceso ya fue validado por las autoridades electorales.

En Mérida, los nuevos magistrados del Poder Judicial de Yucatán también asumieron funciones en una sesión histórica. Érika Beatriz Torres López fue electa presidenta del Tribunal Superior de Justicia, convirtiéndose en la primera mujer en ocupar el cargo por voto directo.

En Tlaxcala, 36 cargos judiciales rindieron protesta durante una sesión solemne en el Congre-

Y ADEMÁS

La ex abogada del *Chapoy* es jueza

Silvia Delgado, conocida por haber integrado la defensa de *El Chapo* Guzmán, rindió protesta como jueza, un cargo que calificó como un nuevo reto profesional en su trayectoria dentro del ámbito jurídico.

so local, en medio de un ambiente festivo con mariachi y porras de familiares.

En Chihuahua, 305 jueces y magistrados rindieron protesta como parte del nuevo Poder Judicial.

En Veracruz, 98 jueces y magistrados rindieron protesta en sesión solemne del Congreso local. A la ceremonia asistió la gobernadora Rocío Nahle García, mientras que los diputados del PRI se ausentaron en rechazo al proceso. ■